

LES JEUDIS DE LA MSHE

Conférence grand public

Le 1^{er} jeudi du mois
de 20h à 21h
salle de conférence
1 rue Ch. Nodier
Besançon

entrée libre et gratuite
dans la limite des places disponibles

Jeudi 4 mai 2023

Élire nos représentants, peut-on mieux faire ?

Mostapha Diss, professeur d'économie, université de Franche-Comté

Le vote constitue la pierre angulaire de la démocratie représentative. Après de longues luttes sociales, le principe de l'élection au suffrage universel fait aujourd'hui l'unanimité en France et dans toutes les démocraties représentatives. En revanche, il n'en va pas de même pour le choix du mode de scrutin. Ainsi, le choix entre la proportionnelle et le système majoritaire revient toujours au centre du débat public en France et ailleurs. Ce débat s'explique essentiellement par la difficulté de concilier plusieurs buts à travers tel ou tel mode de scrutin.

Mostapha Diss tentera de bousculer l'idée reçue selon laquelle les modes de scrutin à la proportionnelle seraient susceptibles à eux-seuls de résoudre tous les problèmes. Il montrera qu'il faut également considérer les effets du découpage géographique ou la forme de l'expression individuelle sur les différents candidats lors du scrutin.